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ATA da 2ª (segunda) Sessão Ordinária do 1º (primeiro) Período Legislativo de 2017 1 
(dois mil e dezessete) da Câmara Municipal de Macaé, Estado do Rio de Janeiro. 2 

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, na Sala das 3 

Sessões, às 10 (dez) horas, assumiu a Presidência o Vereador Eduardo Cardoso Gonçalves 4 

da Silva (Dr. Eduardo). Ocuparam a Primeira e Segunda Vice-Presidência os Vereadores 5 

Júlio César de Barros (Julinho do Aeroporto) e George Coutinho Jardim (George Jardim) 6 

e, como Primeiro e Segundo Secretários, os Vereadores Welberth Porto de Rezende 7 

(Welberth Rezende) e Nilton César Pereira Moreira (Cezinha Com Todo Gás). 8 

Compareceram os Vereadores: Alan Mansur Pereira (Alan Mansur), José Franco de 9 

Muros (José Prestes), José Queiroz dos Santos Neto (Neto Macaé), Luciano Antônio 10 

Diniz Caldas (Luciano Diniz), Luiz Fernando Borba Pessanha (Dr. Luiz Fernando), 11 

Marcel Silvano da Silva Souza (Marcel Silvano), Márcio Soares Bittencourt (Dr. Luiz 12 

Fernando), Marvel Paolino Maillet (Marvel), Maxwell Souto Vaz (Val Barbeiro), 13 

Valdemir da Silva Souza (Val Barbeiro). O Sr. Presidente registrou presença da Sr.ª Tânia 14 

Cabral, Presidente da Câmara Municipal de Carapebus. O Primeiro Secretário procedeu 15 

à leitura do EXPEDIENTE, que constou do seguinte. Ofício nº 01/2017 do Partido 16 

Trabalhista Cristão, comunicando que reconhece e indica o Vereador José Queiroz dos 17 

Santos Neto como Liderança Partidária em Macaé; Veto Integral do Chefe do Poder 18 

Executivo-Veto Integral ao PL nº L-195/2016 de autoria do Vereador Igor Paes Nunes 19 

Sardinha e dá outras providências; Veto Integral do Chefe do Poder Executivo-Dispõe 20 

sobre o Veto Integral ao Projeto de Lei nº L-198/2016 de autoria do Vereador Igor Paes 21 

Nunes Sardinha e dá outras providências; Veto Integral do Chefe do Executivo-Veto 22 

Integral ao PL-199/2016 de autoria do Vereador Igor Paes Nunes Sardinha e dá outras 23 

providências; Projeto de Lei nº L-001/2017 do Vereador Marvel Paolino Maillet-24 

Considera bem cultural para fins de tombamento de natureza imaterial o esporte jiu-jítsu 25 

do Município de Macaé-RJ; Projeto de Lei nº L-002/2017 do Vereador José Franco de 26 

Muros-Dispõe sobre o funcionamento das creches no Município de Macaé e dá outras 27 

providências; Projeto de Lei nº L-003/2017 do Vereador Marvel Paolino Maillet-Dispõe 28 

sobre a cobrança de estacionamento de veículos nos shoppings centers e hipermercados 29 

para consumidores desses estabelecimentos; Projeto de Lei nº L-004/2017 do Vereador 30 

Welberth Porto de Rezende-Denomina como Rua Rene Antônio de Souza, a atual Rua 4, 31 

que se inicia na Rua Geciléa Rocha Jardim, localizado no Loteamento Habitar Brasil, 32 

situado no Bairro Botafogo; Projeto de Lei nº L-005/2017 do Vereador Nilton César 33 

Pereira Moreira-Institui a obrigação das empresas de transporte público de Macaé possuir 34 

dispositivo que avisa no letreiro frontal do veículo que o mesmo está sendo assaltado e 35 

dá outras providências; Projeto de Lei nº L-007/2017 do Vereador Welberth Porto de 36 

Rezende-Fica denominada como Travessa Sandra Ferro, a atual Travessa L, localizada 37 

na Rua Firmino Ribeiro, no Loteamento Jardim Carioca II, no Bairro Parque União; 38 

Projeto de Lei nº L-008/2017 do Vereador Welberth Porto de Rezende-Fica denominada 39 

como Rua Patrícia Regina, a atual Rua T, localizada no Loteamento Jardim Carioca II, 40 

no Bairro Parque União; Projeto de Resolução nº 001/2017 do Vereador Marvel Paolino 41 
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Maillet-Dispõe sobre a implantação e adequação da Câmara Municipal de Macaé às 42 

normas e procedimentos da segurança do trabalho; Projeto de Resolução nº 002/2017 da 43 

Mesa Diretora-Dispõe sobre a Alteração da Resolução nº 1.864/2009 e dá outras 44 

providências; Requerimento nº 017/2017 do Vereador Alan Mansur Pereira, solicitando 45 

a Ampla que promova a substituição do transformador de nº 142679 da Rua Firmino 46 

Ribeiro, Bairro Jardim Carioca II; Requerimento nº 039/2017 do Vereador Marcel 47 

Silvano da Silva Souza, solicitando através da Secretaria Municipal de Fazenda a 48 

apresentação de Projeto de Lei a esta Casa Legislativa, com objetivo de instituir condição 49 

especial na cobrança de IPTU para Servidores Públicos Estaduais, que estejam, 50 

comprovadamente com vencimentos em atraso; Requerimento nº 048/2017 do Vereador 51 

Marcel Silvano da Silva Souza, solicitando o cumprimento da Emenda Impositiva 52 

aprovada para o orçamento de 2015 (dois mil e quinze), que prevê a urbanização e 53 

padronização das calçadas do centro da cidade, em especial na Avenida Teixeira de 54 

Gouveia, no valor de quinhentos mil reais; Requerimento nº 088/2017 do Vereador Júlio 55 

César de Barros, solicitando estudos no benefício auxilio saúde aos servidores da Câmara 56 

Municipal de Macaé, através de Plano Básico de Saúde ofertados por empresa privada, 57 

escolhida através de certame licitatório; Requerimento nº 194/2017 do Vereador 58 

Valdemir da Silva Souza, solicitando ao Secretário Municipal de Educação, Sr. Carlos 59 

Augusto Garcia para que seja verificada a situação de estrutura da E.M.E.I Professora 60 

Celita Reid Fernandes, que fica localizada à Rua João Batista de Lima no Bairro Novo 61 

Horizonte; Requerimento nº 224/2017 do Vereador Nilton César Pereira Moreira, 62 

solicitando viabilizar estudos para implantação no Município de Macaé o Programa 63 

Social “Cartão Cidadão Macaense”; Requerimento nº 225/2017 do Vereador Nilton César 64 

Pereira Moreira, solicitando ao Comandante do 32º (trigésimo segundo) Batalhão da 65 

Polícia Militar, no intuito de informar a possibilidade de voltar o DPO de Córrego do 66 

Ouro e Glicério; Requerimento nº 242/2017 do Vereador George Coutinho Jardim, 67 

solicitando que a Concessionária ENEL disponibilize um canal de atendimento, mais 68 

eficiente para os moradores da Região Serrana de Macaé; Requerimento nº 243/2017, 69 

solicitando que a Concessionária ENEL encaminhe para esta Casa Legislativa 70 

informações do motivo da demora de treze horas, para efetuar reparos na Rede Elétrica 71 

da Área do Colégio Novo Campo de Futebol e a Estação de Tratamento de Esgoto, na 72 

localidade do SANA; Requerimento nº 244/2017 do Vereador George Coutinho Jardim, 73 

solicitando a Concessionária de água Nova CEDAE, para que a mesma possa responder 74 

a essa Casa Legislativa, quando será implantado o sistema de abastecimento de água 75 

potável no Bairro Jardim Franco Plaza; Requerimento nº 246/2017 do Vereador Márcio 76 

Soares Bittencourt, solicitando a Mesa Diretora, reserva do Plenário para Audiência 77 

Pública no dia dezesseis de março de dois mil e dezessete, ás dez horas, para debater a 78 

cobrança que vem sendo realizada pelo proprietário das terras, que fazem margem as 79 

Cachoeiras do Sana; Requerimento nº 253/2017 do Vereador Júlio César de Barros, 80 

solicitando a viabilidade de implantação no âmbito do município, um cartão eletrônico 81 

para viabilizar a identificação, gestão, estatística e o acesso dos usuários ao Sistema de 82 
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Transporte Coletivo Municipal e, posteriormente, aos demais programas sociais a serem 83 

criados por Lei; Requerimento nº 281/2017 do Vereador Júlio César de Barros, 84 

solicitando a realização de Audiência Pública no dia vinte e três de fevereiro de dois mil 85 

e dezessete, às dezesseis horas, no plenário da Câmara Municipal de Macaé, com objetivo 86 

de discutir com os mais variados segmentos da sociedade interessados sobre o Projeto de 87 

Lei Complementar nº 019/2016, que dispõe sobre a derrogação do Código de Urbanismo 88 

de Macaé institui a Zona Especial de Logística Dutoviária 1 (um) (ZELD1) e promove 89 

modificações nos limites de ZI-3 e ZI-4 no Código de Urbanismo do Município de Macaé; 90 

Requerimento nº 283/2017 do Vereador Maxwell Souto Vaz, solicitando a Secretaria de 91 

Meio Ambiente informações como está sendo feito o monitoramento da Cachoeira da 92 

Siríaca, em cumprimento ao disposto na Resolução 007/2011 do CMMADS, 93 

considerando as reclamações feitas pelos moradores de Glicério de que o local está sendo 94 

mal utilizado, contrariando as normas impostas na Resolução; Requerimento nº 301/2017 95 

do Vereador Luiz Fernando Borba Pessanha, solicitando ao Sr. Prefeito de Macaé o 96 

pagamento integral e imediato do auxílio-alimentação dos servidores municipais, 97 

referente ao mês de dezembro de dois mil e dezesseis, que corresponde também como 98 

complemento do décimo terceiro salário dos servidores, assim como o Chefe do Poder 99 

Executivo está pagando o décimo terceiro dos policias militares do Estado do Rio de 100 

Janeiro; Indicação nº 200/2017 do Vereador José Queiroz dos Santos Neto, solicitando a 101 

implantação de serviços de creches em período noturno, visando atender, 102 

prioritariamente, às famílias, social e financeiramente necessitadas; Indicação nº 103 

232/2017 do Vereador José Queiroz dos Santos Neto, solicitando através da Secretaria de 104 

Saúde, no sentido de reinstalar o Núcleo de Atendimento à Mulher no Bairro Barra de 105 

Macaé; Indicação nº 236/2017, solicitando que determine providências a fim de que 106 

executem as ações que forem pertinentes, visando a revitalização da Praça da Fronteira, 107 

como reformas no parquinho de lazer infantil, na quadra poliesportiva e implantação de 108 

grama sintética na quadra, hoje de areia; Indicação nº 250/2017 do Vereador Alan Mansur 109 

Pereira, solicitando serviço de recapeamento da Rua Benedito Fernandes Coutinho, no 110 

Bairro Fronteira; Indicação nº 259/2017 do Vereador Alan Mansur Pereira, solicitando a 111 

viabilidade de instalação de um aquecedor para piscina do CEMAES da Rua Leony de 112 

Souza Alvarenga (antiga Rua Projetada), no Bairro Recanto da Paz; Indicação nº 113 

261/2017 do Vereador Welberth Porto de Rezende, solicitando a construção de uma praça 114 

com parquinho e academia na área pública localizada no Bairro São Marcos; Indicação 115 

nº 266/2017 do Vereador Valdemir da Silva Souza, solicitando que seja feito 116 

manilhamento da Rua Bruno Botafogo Brasil, localizado no Bairro Novo Horizonte; 117 

Indicação nº 313/2017 do Vereador Luciano Antônio Diniz Caldas, solicitando a 118 

instalação de abrigos nos pontos de ônibus do Bairro Jardim Vitória; Indicação nº 119 

314/2017 do Vereador Luciano Antônio Diniz Caldas, solicitando a limpeza das ruas e 120 

terrenos em todo o Bairro Jardim Vitória; Indicação nº 315/2017 do Vereador Luciano 121 

Antônio Diniz Caldas, solicitando que determine a identificação de todas as ruas do 122 

Bairro Jardim Vitória; Indicação nº 423/2017 do Vereador José Franco de Muros, 123 



 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

CÂMARA MUNICIPAL DE MACAÉ 
Macaé Capital do Petróleo 

Lei Estadual nº 6081 de 21.11.2011 
TAQUIGRAFIA 

REVISÃO-REDAÇÃO 

 

Página 4 de 21 
 

Palácio do Legislativo Natálio Salvador Antunes 
Rodovia Christino José da Silva Júnior, s/n. Bairro Virgem Santa 

Macaé-RJ. CEP: 27.948-010 
Telefone/Fax (022) 2772-4681 

E-mail: secretaria@cmmace.rj.gov.br 
Taquígrafa Legislativa: Mônica Abreu Paes de Azevedo   

Revisora: Isabela Figueira de Oliveira 
 

solicitando que seja colocado um redutor de velocidade na Avenida Luiz Lírio, próximo 124 

à entrada do Estádio Cláudio Moacyr, no Bairro Barra de Macaé; Indicação nº 424/2017 125 

do Vereador José Franco de Muros, solicitando que seja realizada a desobstrução do 126 

manilhamento da Rua Calixto Fernandes das Neves, no Bairro Barra de Macaé; Indicação 127 

nº 509/2017 do Vereador Márcio Soares Bittencourt, solicitando a revitalização da Praça 128 

Washington Luís; Indicação nº 510/2017 do Vereador Márcio Soares Bittencourt, 129 

solicitando a revitalização da Praça do Vira Copos no Parque Aeroporto; Indicação nº 130 

511/2017 do Vereador Márcio Soares Bittencourt, solicitando que implemente no 131 

Município a Escola de Músicas Arte e Cultura; Indicação nº 579/2017 do Vereador 132 

Valdemir da Silva Souza, solicitando que seja verificado a possibilidade de transferir o 133 

Posto de Saúde do Bairro Campo D’Oeste para o espaço que se encontra no CIEP 134 

Maringá; Indicação nº 642/2017 do Vereador Marcel Silvano da Silva Souza, solicitando 135 

que realize melhorias na Estrada Principal da Localidade de Cerro Frio (no Trecho entre 136 

a Igreja Batista e o Sítio Floriano Teixeira, conhecido como Sítio do Braulinho), através 137 

da remoção de pedras grandes, instalação de grade nas margens do precipício e passagem 138 

de máquina na estrada; Indicação nº 629/2017 do Vereador Maxwell Souto Vaz, 139 

solicitando a criação de uma bolsa de apoio aos atletas iniciantes do Município, com 140 

objetivo de incentivar as práticas esportivas; Indicação nº 814/2017 do Vereador Maxwell 141 

Souto Vaz, solicitando a implantação da TV-Escola e Rádio-Escola, disponibilizando 142 

equipamentos para as unidades de ensino. Em Questão de Ordem, o Vereador Julinho do 143 

Aeroporto registrou às presenças dos Presidentes da Associação de Moradores dos 144 

Bairros Malvinas e Jardim Esperança. Solicitou a inversão dos trabalhos. O Sr. Presidente 145 

colocou em votação a inversão dos trabalhos, que foi aprovado por unanimidade. Em 146 

Questão de Ordem, o Vereador Maxwell Vaz Registrou a presença do Presidente do 147 

SINTIPIC (Sindicato dos Trabalhadores em Pintura Industrial e Construção Civil), Sr. 148 

João Rodrigues, Sr. Marcos Maia grande liderança de Hotelaria em Macaé, Cristiano que 149 

foi Gestor do Fundo Municipal de Transito e Transporte, Hélio Batista que foi 150 

Superintendente da Infraero. Saudou os moradores dos Bairros São José do Barreto e 151 

Lagomar, os Petroleiros presentes nesta Casa e cumprimentou o Sr. Juvenal e Muçum 152 

pelo desempenho no Bairro Malvinas. Em Questão de Ordem, O Vereador Dr. Márcio 153 

Bittencourt registrou presença do Presidente e Vice-Presidente da Associação de 154 

Moradores do Bairro Novo Holanda, Bairro Fronteira. Parabenizou a eleição no Bairro 155 

Malvinas e pelo trabalho que eles vêm fazendo. Encerrado o Expediente, foi dado início 156 

ao GRANDE EXPEDIENTE. Com a palavra, o Vereador Maxwell Souto Vaz disse que 157 

achou interessante a inversão dos trabalhos, pois assim poderá explicar um Requerimento 158 

de sua autoria, sua legalidade e a sua importância para o Município. Agradeceu a presença 159 

de todos que aceitaram o convite para estar ali hoje. Registrou a presença do Presidente 160 

dos Vigilantes, Sr. João. Falou sobre o Projeto 019/2016 de autoria do Executivo, onde 161 

modifica os limites das zonas três e quatro, que são zonas industrias para Ampliação 162 

Portuária e sua importância para o futuro do Município. Comentou todo andamento do 163 

Projeto nesta casa, a Audiência Pública que aconteceu no dia treze de dezembro de dois 164 
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mil e dezesseis e após houve a votação, sendo aprovado com doze votos favoráveis ao 165 

Projeto, um contra e uma abstenção. Disse que o Presidente desta Casa seguiu 166 

normalmente os trâmites, enviando o projeto para o Executivo fazer a sanção ou vetar, 167 

mas o Prefeito achou interessante não se manifestar. Falou que na Lei Orgânica do 168 

Município, na Constituição Federal e no Regimento Interno têm o mesmo texto, dizendo 169 

que havendo o silêncio do Prefeito, ocorrerá a sanção tácita, mas que cabe ao Presidente 170 

desta Casa fazer a promulgação da lei. Disse que o Prefeito enviou um Ofício para esta 171 

Casa solicitando que o Presidente não fizesse a promulgação da Lei 019/2016. Comentou 172 

a importância do Requerimento, pois assim poderá discutir com os colegas vereadores, já 173 

que é um crime de prevaricação. Disse que no Ofício 62/2017 e que todos podem olhar 174 

no seu gabinete, onde o Prefeito pediu ao Presidente desta Casa para não promulgar a Lei 175 

019/2016, usando alguns argumentos diferentes do que foi usado para pedir a aprovação 176 

do projeto. Disse que a mensagem enviada para aprovar o projeto foi de altruísmo, com 177 

vontade de vencer e ver o Município crescer, mas o que o deixou perplexo, foi o 178 

comportamento do Prefeito após a aprovação da lei, pois sua pessoa apoiou o projeto se 179 

posicionando favorável. Citou o Requerimento que será discutido e votado, pensando no 180 

bem da população e acredita que será aprovado. Disse que o Presidente desta Casa nunca 181 

se furtou dos seus compromissos e vai deixar de promulgar uma lei que é uma carta de 182 

quase renascimento para Macaé. Falou que se preocupa com aqueles que estão 183 

desempregados e que pedem uma oportunidade, mas fica triste quando ele não consegue 184 

fazer nada. Disse que Macaé precisa de esperança, pois precisam investir no futuro do 185 

Município e enquanto outros Prefeitos estão procurando investidores para as suas cidades, 186 

Macaé tem essa possibilidade, mas acredita que esta Casa recuará. Disse que pegou uma 187 

lista com mais de trinta e nove medicamentos em falta na Farmácia Popular e as pessoas 188 

desempregadas não podem comprar seus remédios. Colocou que esse projeto não é do 189 

Prefeito, da Câmara ou dele e sim de Macaé, do povo que precisa de esperança. O 190 

Vereador Dr. Eduardo disse que seu discurso seria o Debate, mas falará sobre o Projeto 191 

de Lei 019/2016, e está preocupado com Macaé, pois ela foi usada e abandonada pela 192 

Petrobrás. Disse que está preocupado com o meio ambiente e com os desempregados, 193 

mas não pode se curvar a interesses externos de alguns, como donos de terras tentando 194 

tirar proveito da situação. Falou que na última Sessão do ano que era para votar do 195 

Orçamento e foi solicitado que colocasse o projeto em votação, pois houve uma pressão 196 

muito grande e havia o desejo de alguns vereadores que votassem, mas mesmo que 197 

soubesse havia interesse “não republicano”, ou tráfico de influência, valorização de terras 198 

e mesmo não tendo a certeza de que era isso, sentiu muito interesse nesta matéria. Disse 199 

que mesmo sem conhecimento, votou contra o projeto e sempre que surgem assuntos 200 

dessa importância, todos pedem Audiência Pública e nessa não houve nenhum pedido. 201 

Comentou que houve uma reunião que o Vereador Maxwell Vaz fez, foi solicitado trinta 202 

minutos antes para fazer, e em uma sala sem a presença da população e isso não foi 203 

Audiência Pública. Colocou que sentiu que essa matéria não era de interesse público e 204 

para o bem da população de Macaé, votou contra, não é contra o Porto, pois a Câmara 205 
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sempre apoiou o Vereador Maxwell, dando-lhe as condições necessárias lutar. Colocou 206 

que não está dizendo que esse projeto seja de interesse do Vereador Maxwell Vaz, pois a 207 

matéria veio do Prefeito, mas as inúmeras Emendas com diversos interesses que o fez 208 

pensar diferente e votar contra. Comentou que uma matéria que veio da Prefeitura e tinha 209 

gente do governo na Casa pedindo o voto dos vereadores. Disse que depois o Prefeito 210 

percebeu o erro que cometeu, não sancionou a matéria e pediu para que ele não 211 

promulgasse, pois haviam grandes suspeitas de interesses menos transparentes de alguns 212 

setores da economia do Município, tirando vantagens. Disse fizeram Emendas boas 213 

também, inclusive, a aprovação da área do Porto. Falou que as armadilhas que fizeram, 214 

aproveitando a situação para ficarem cada vez mais ricos e destruindo cada vez mais o 215 

nosso solo, mas só o Vereador Marcel Silvano e ele se posicionaram contra. Disse o 216 

Prefeito não pediu nada ao Vereador Marcel Silvano e ele não votou contra a pedido de 217 

ninguém, pois o Prefeito enviou um oficio depois da votação. Comentou que o Presidente 218 

da MACAEPREV pediu que o fiscal da Câmara fosse mantido lá, mas se isso aconteceu 219 

é porque não serve mais, então foi substituído. Disse que não vai promulgar uma lei que 220 

votou contra e sugeriu que fossem discutir na justiça todos os motivos que o fizeram votar 221 

contra, como informações privilegiadas. Disse que as Emendas não eram do Vereador 222 

Maxwell Vaz e o mesmo sugeriu que fossem retiradas todas elas. Disse para não 223 

confundirem a votação do Porto, com a votação das Emendas. Afirmou que não irá 224 

promulgar a lei, mas se defenderá na justiça do crime de prevaricação, caso for acusado 225 

e essa é sua posição como Presidente. Em Aparte, o Vereador Maxwell Vaz disse que o 226 

Sr. Presidente desta Casa votou por abstenção, apenas o Vereador Marcel Silvano votou 227 

contra, então não há incoerência nesse fato. Disse que houve Audiência Pública, mas 228 

como nenhum vereador quis fazer, ele fez pela comissão, e foi publicada no dia nove de 229 

dezembro de e aconteceu no dia treze de dezembro de dois mil e dezesseis. O Vereador, 230 

Dr. Eduardo retomou a palavra dizendo que se absteve de votar no projeto, mas votou 231 

contra todas as Emendas que denunciou, pois nelas existiam interesses obscuros. 232 

Comentou que vai responder por crime de prevaricação, mas se defenderá e explicará o 233 

porquê da sua posição. Reportou-se ao jornal O Debate, que respeita muito, citando a 234 

matéria denominada “barganha”, pois na Sessão de abertura houve um pedido de 235 

suspensão por cinco minutos para acertar as Comissões Permanentes da Casa, o que 236 

acabou demorando mais tempo. Houve explicação no jornal O Debate, dizendo que a 237 

demora foi porque presidente de uma Comissão na Casa teria direito a mais assessorias, 238 

mas isso é uma inverdade. Disse que o Jornal O Debate se incomoda muito com a 239 

Presidência desta Casa, pois ele tem aliados fortes candidatos a presidente desta Casa, 240 

mas que sistematicamente perdem para ele. Comentou que o jornal O Debate nasceu, 241 

cresceu e participou do poder, mas não se conforma com ele Presidente. Comentou que 242 

aparecer no O Debate dá azar, pois todos que aparecem, perdem as eleições. Disse que na 243 

decisão no Tribunal Eleitoral, onde foi absolvido por unanimidade, não publicaram que 244 

seus votos contariam. Disse que o jornal O Debate sempre viveu “mamando nas tetas do 245 

poder Municipal”, mas agora não estão tendo o suficiente, e assim sistematicamente vem 246 
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caluniando sua pessoa, mas quando há uma matéria interessante sobre ele, o jornal O 247 

Debate omite. Comentou que ganhou sete eleições sem ajuda do jornal O Debate, pois 248 

quem aparece no jornal perde as eleições. Em Questão de Ordem, o Vereador Maxwell 249 

Vaz que as Emendas que geraram polêmica e sua posição foi de retirá-las, mas o Prefeito 250 

poderia ter vetado todas. Disse que se começarem a desrespeitar a Lei Orgânica e a 251 

Constituição Federal, ficará muito feio para esta Casa. O Vereador Dr. Luiz Fernando 252 

registrou a presença da Presidente da Câmara de Carapebus, a Sr.ª Tânia Cabral e 253 

Marquinhos, Presidente do Sindicato dos Servidores e o Sr. Godinho. Falou que a Casa 254 

foi convocada para votar uma verba para atender a polícia militar do estado do Rio de 255 

Janeiro. Agradeceu ao Presidente desta Casa, que disse após sua fala que ele tinha 256 

condições técnicas para defender aquele assunto. Em Questão de Ordem, O Sr. 257 

Presidente, Vereador Dr. Eduardo disse que mais uma inverdade publicada pelo jornal O 258 

Debate, onde citou o Ministério Público, apenas disse que o Vereador Luiz Fernando que 259 

é advogado e por isso tinha capacidade técnica para defender aquele assunto. O Vereador 260 

Luiz Fernando disse que o Vereador Marcel Silvano foi atacado nesta Casa, pois quando 261 

era para Benedita da Silva do PT, poderia fazer, mas como agora não é, não pode. Disse 262 

que falará apenas da legalidade, ilegalidade e inconstitucionalidade dos fatos, o que é 263 

nascer morto, jogar para plateia e fazer campanha fora de época. Disse que quando o ex-264 

Prefeito Silvio Lopes fez um empréstimo a ex-Gorvenadora do estado do Rio de Janeiro 265 

Benedita da Silva, no valor de cinquenta milhões, sendo avaliado por ela, pelo o 266 

Secretário de Fazendo do Estado avaliando, representantes da Agência Nacional de 267 

Petróleo, o gerente do Banco do Brasil, pois antes do dinheiro ir para o estado a ANP 268 

encaminhava para o Banco do Brasil repassar para o Município de Macaé e isso se chama 269 

contrapartida. Disse que esse projeto que chegou a esta Casa não existia contrapartida e 270 

ele denunciou, pois, esse projeto já nasceu morto, porque nele não falava de onde sairia a 271 

verba e por isso se absteve de votar. Colocou que não votou contra a nenhum policial 272 

militar, pois o que o Prefeito fez foi brincar com esta Casa, jogar com a justiça e iludir os 273 

policias militares e suas esposas. Disse que que não poderiam pagar, apresentando a 274 

sentença do Dr. Sandro de Araújo Lontra, Juiz Titular do Carório da 3ª Vara Cível da 275 

Comarca de Macaé, pois logo no item um veio o questionamento de onde sairia a verba 276 

para efetuar o pagamento. Disse que hoje está como vereador do Município e falou na 277 

sua posse que irá respeitar todos os colegas, mas quer ser respeitado também, pois sua 278 

posição e postura nesta Casa é totalmente independente. Disse que entrou com um 279 

requerimento pedindo que a bancada governista tivesse a mesma sensibilidade com os 280 

servidores municipais que tiveram com os policias, solicitando ao Prefeito que repasse o 281 

auxílio-alimentação deles. Disse que o auxílio-alimentação foi retirado em dezembro de 282 

dois mil dezesseis, mas não entende, pois, para pagar o décimo terceiro do estado tem 283 

dinheiro e para pagar o servidor do Município não, são dois pesos e duas medidas. Disse 284 

que superávit para pagar os servidores do estado tem, mas para o Município não, e essa 285 

verba de manuseio usada para pagar os policias, não dizia que estava sendo criado uma 286 

despesa extra, pois está falando de orçamento. Disse que não vão levá-lo no grito e 287 
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Câmara não é uma Casa política, é uma Casa Legislativa e o legislador tem que privar 288 

pelas coisas corretas. Disse que não é mais sabido que ninguém nesta Casa, mas avisou 289 

que projeto já tinha nascido morto e alertou as esposas dos policias presentes, que não 290 

receberiam. Comentou que o projeto não passou de marketing do Prefeito “o bonzinho”, 291 

mas as pessoas precisam ter discernimento melhorar para saber o que bom e o que é mau.  292 

Falou dos os cortes por falta de dinheiro, como o hospital da criança que não é mais vinte 293 

e quatro horas, UPA (Unidade de Pronto Atendimento) e atendimento vinte e quatro horas 294 

do Asilo, mas tem superávit, não dá para entender. O Vereador Julinho do Aeroporto 295 

disse que realmente tem coisas que o Vereador Dr. Luiz Fernando tem dificuldades em 296 

entender, mas isso é apenas um começo de um grande trabalho que irão desenvolver, pois 297 

terão quatro anos para isso. Lembrou quando o Vereador Dr. Luiz Fernando agradecendo 298 

a população pelo reconhecimento da população que o trouxe de volta à esta Casa. Disse 299 

que se o Prefeito é “bonzinho” ou não, a população fez sua avaliação e o colocou por mais 300 

quatro anos à frente da Prefeitura. Disse que durante a reeleição nunca se viu uma 301 

oposição tão dura nesta Casa, indo as ruas pedindo para que não votassem no Prefeito 302 

Aluísio. Lembrou que em dois mil e quatorze viu nas redes sociais que a população da 303 

Serra não votaria no Prefeito Aluísio, mas quando abriram as urnas, tiveram outro 304 

resultado. Disse que é preciso refletir, pois o governo é da cidade e não de algumas 305 

pessoas, mas se o Prefeito Aluísio foi reeleito, foi porque a população achou que merecia, 306 

assim como os vereadores. Falou que vê algumas pessoas criticando o momento que a 307 

cidade está atravessando, mas está melhor que outras cidades próximas. Questionou se 308 

não há crise em outras cidades, mas tem certeza que na Câmara Municipal de Macaé não 309 

há crise, pois, todos os funcionários receberam em dia, mas gostaria de saber se outros 310 

trabalhadores estão com seus salários em dia. Disse que o Prefeito sabe que há um 311 

compromisso a ser cumprido, mas outras cidades ainda estão programando os salários de 312 

dezembro. Falou que o governo preciso priorizar algumas coisas, mas precisam refletir 313 

sobre a cidade que querem, pois precisam ser coerentes. Disse que o Projeto de Lei para 314 

pagamentos dos policias militares, o Prefeito colocou-se à disposição para pagar, mas a 315 

justiça disse que não poderia e realmente não pode. Citou a Constituição Federal, onde 316 

proíbe esse tipo de remuneração, mas o Prefeito fez a parte dele. Falou que um cidadão 317 

colocou nas redes sociais como um grande feito, mas ele tem alguém da família no 318 

judiciário, um poder maior. Disse que terão um grande embate com o Vereador Dr. Luiz 319 

Fernando daqui para frente, pois é um vereador sempre muito dinâmico nas suas ações e 320 

não tem dúvida que fará um grande mandato. O Sr. Presidente disse que no dia da votação 321 

do Orçamento, alguns vereadores que votaram favorável ao projeto, foram até o gabinete 322 

do Prefeito solicitando que não sancionasse o projeto, pois alguns votaram sem saber 323 

algumas coisas. Em Questão de Ordem, o Vereador Dr. Márcio Bittencourt disse que o 324 

Vereador Dr. Luiz Fernando falou sobre o Hospital da Criança não estava funcionando e 325 

isso é uma inverdade, pois funciona vinte quatro horas dentro do PHM, foi apenas 326 

realocado. Em Questão De Ordem, o Vereador Maxwell Vaz disse que os vereadores que 327 

ficam abaixando a cabeça para o Prefeito, é muito estranho, pois as Emendas foram feitas 328 
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por vereadores governistas e que devem ser respeitados, inclusive, na discussão do seu 329 

requerimento, explicará que ele não é oportunista e está defendo uma política justa para 330 

Macaé. Em Questão de Ordem, o Sr. Presidente disse que os vereadores não foram lá 331 

pedir benção ao Prefeito, mas porque votaram e depois começaram a pensar o que estava 332 

por trás tudo, pois achavam que não deveria ser sancionado. Falou que o Vereador 333 

Maxwell Vaz é o maior apoiador do Porto e que teve da Presidência da Casa todo apoio 334 

e continuam com a luta, mas não concorda com uso de informações privilegiada para 335 

apoiar truste de terra desta cidade. Em Questão de Ordem, o Vereador Maxwell Vaz disse 336 

que concorda com o Sr. Presidente, pois estão trabalhando por Macaé, mas o Prefeito 337 

deveria ter vetado o projeto, mas fez como Pilatos que colocou Jesus ou Barrabás e o Sr. 338 

Presidente não vai ficar com Barrabás. Encerrado o Grande Expediente, foi dado início à 339 

ORDEM DO DIA.  Em Discussão e Votação, foi aprovado por unanimidade, 340 

Requerimento nº 301/2017 do Vereador Dr. Luiz Fernando Borba Pessanha, solicitando 341 

ao Sr. Prefeito de Macaé o pagamento integral e imediato do auxílio-alimentação dos 342 

servidores municipais, referente ao mês de dezembro de 2016, que corresponde também 343 

como complemento do décimo terceiro salário dos servidores, assim como o Chefe do 344 

Poder Executivo está pagando o décimo terceiro dos policiais militares do Estado do Rio 345 

de Janeiro. O Sr. Presidente falou ao Vereador Dr. Luiz Fernando que também está 346 

assinando o Requerimento. Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão, 347 

Requerimento nº 281/2017 do Vereador Júlio César de Barros, solicitando à realização 348 

de Audiência Pública no dia 23/02/2017 (vinte e dois de fevereiro de dois mil e dezessete), 349 

às dezesseis horas, no Plenário da Câmara Municipal de Macaé com objetivo de discutir 350 

com os mais variados segmentos da sociedade interessados sobre o Projeto de Lei 351 

Complementar nº 019/2016, que dispõe sobre a derrogação do Código de Urbanismo de 352 

Macaé institui a Zona Especial de Logística Dutoviária UM ( ZELD1)  E PROMOVE 353 

Modificações nos limites de ZI-3 E ZI-4 no Código de Urbanismo do Município de 354 

Macaé. O Vereador Julinho do Aeroporto disse que esse requerimento foi protocolado na 355 

Casa no dia três de fevereiro, devido ao Projeto de Lei 019/2016. Disse que na discussão 356 

da matéria, ele estranhamente viu que nesta Casa projetos importantes para o Município 357 

ficaram presos por até dois anos, como o Projeto Mais Valia, que é um projeto importante 358 

para Macaé e que ficou prejudicado, mas o Projeto de Lei 019/2016 em menos de trinta 359 

dias estava praticamente tudo resolvido. Disse que se posicionou favorável ao projeto, 360 

mas acontece uma prática nesta Casa que quando a matéria é importante e algum vereador 361 

se posiciona contrário, como já aconteceu com os Vereadores Marcel Silvano e Dr. 362 

Eduardo, Presidente desta, já sofreram com isso, onde as pessoas vão para as redes sociais 363 

criticando e eles não têm o mesmo tempo para explicar. Disse que votou favorável, mas 364 

discordando de alguns fatores, e a verdade é que Macaé perdeu a oportunidade de investir 365 

em outra fonte de renda, ficando à mercê do petróleo. Falou do Projeto do Terminal 366 

Pesqueiro, pois Macaé é um grande produtor pescado, mas muda governo e nada se faz 367 

para fomentar essa atividade que era a principal atividade econômica do Município. Citou 368 

exemplos como Campos dos Goytacazes, Conceição de Macabu, Carapebus e Quissamã 369 
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que tinham usinas de cana de açúcar, mas com a chegada do petróleo foram a falência, 370 

diferentemente das regiões como São Paulo e Pernambuco que estão sempre investindo 371 

na produção de cana de açúcar como fomento. Comentou que no jornal Folha de São 372 

Paulo no domingo, tinha uma matéria falando que a crise no pais está se distanciando 373 

devido ao trabalho implementado por algumas regiões, que já visualizavam o problema 374 

em dois mil e quatorze, diferentemente de regiões como Rio de Janeiro e Rio Grande de 375 

Sul que ficaram à mercê do petróleo. Disse que existe uma cidade Chamada Sorriso no 376 

estado do Mato Grosso do Sul, ela é a maior cidade produtora de grão do mundo, com 377 

oitenta mil habitantes e com trinta anos de existência, pois acreditaram que através do 378 

trabalho e investimento, conseguiriam superar a crise, diferentemente da nossa região. 379 

Disse que os gestores cruzaram os braços, não fizeram nada além de investir em shows e 380 

agora não tem dinheiro e se sujeitando a chantagem do governo federal privatizando a 381 

CEDAE, com o argumento que os funcionários ficariam sem salário. Disse que o 382 

Vereador Maxwell Vaz nunca deixou passar um projeto nesta Casa sem emendar, mas, 383 

no entanto, nesse Projeto 019/2016 ele disse que não faria nenhuma, pois as emendas 384 

iriam prejudicar o projeto. Disse que é um projeto pequeno e fez leitura do artigo 8º 385 

(oitavo), dizendo que existe uma emenda que é preciso ter cuidado, pois é perigosa e 386 

citou-a, já que quem têm propriedades próximo ao Porto será beneficiado, e isso é tráfico 387 

de influência e acabou prejudicando esse projeto tão importante para Macaé. Disse que 388 

se o Sr. Presidente sancionar a lei e após algum tempo os proprietários de terras próximo 389 

ao Porto começarem a construir condomínios, vão dizer que ele levou uma parte nisso, 390 

pois a matéria que veio do governo não contemplava, mas a emenda feita pela Câmara 391 

garantiu o direito de construir um condomínio residencial naquele local. Disse que 392 

existem outras coisas dentro do projeto, mas o Sr. Presidente foi muito sábio em não 393 

promulgar e sugeriu que façam outra Audiência Pública com a participação da sociedade. 394 

Sugeriu a supressão de todas as emendas e que votem o projeto original, pois também é 395 

a vontade do governo e também defendido pelo Vereador Maxwell Vaz. Disse que se 396 

houver necessidade de alteração no projeto, enviariam algumas sugestões com emendas 397 

e assim não prejudicariam o projeto. Disse que os secretários municipais podem participar 398 

dessa Audiência Pública, pois na outra não teve a presença deles. Em Questão de Ordem, 399 

o Vereador Dr. Márcio Bittencourt falou que existe um grupo de vereadores novos, e que 400 

não sabem do assunto, e precisam de um tempo para se inteirarem e poder votar. O 401 

Vereador Marcel Silvano disse que o tempo que os novos vereadores precisam para 402 

discutir não é necessário, pois o projeto já foi votado. Disse que se posicionou contrário 403 

ao projeto e as emendas e alertou que a votação seria uma irresponsabilidade, pois nem 404 

todos estavam conscientes do que estava escrito. Comentou que teve divergências com o 405 

Vereador Maxwell Vaz pela rapidez que aconteceu todo processo e votação do projeto, 406 

mas manteve sua posição. Disse que o projeto que revisa o Plano Diretor está na Casa, e 407 

devido à amplitude e importância da criação de novas zonas industrias, deveriam ter 408 

votado, pois o prazo está acabando. Reafirmou sua posição contrária ao projeto, dizendo 409 

que há lacunas nele e há divergências jurídicas no que acontece agora, pois o Prefeito 410 
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demorou para se posicionar, mas ele sabia das Emendas. Disse que como Prefeito não 411 

sancionou o projeto, jogou a responsabilidade para o Presidente desta Casa promulgar, 412 

mas ele mesmo solicitou que não fosse promulgado, então existe essa lacuna, e pedirá 413 

orientação a Procuradoria da Casa para se posicionar sobre isso. Em Aparte, o Sr. 414 

Presidente, o Vereador Dr. Eduardo falou que já existe um imbróglio político, mas não 415 

poderia ser incoerente, pois foi contra o projeto, votou contra todas as emendas e depois 416 

promulgar. O Vereador Marcel Silvano disse que é uma atribuição institucional e esse 417 

debate é importante para Macaé, pois não podem discutir o desenvolvimento da cidade 418 

por partes. Disse que não entende aqueles vereadores que votaram favorável ao projeto e 419 

depois pedir ao Prefeito que não sancionasse. Falou que uma Audiência Pública agora 420 

perde todo o objeto, pois o projeto já foi votado e irá se abster da votação do requerimento. 421 

Pediu que Procuradoria que os oriente sobre esse caso e se couber nulidade, zera todo o 422 

procedimento e o Prefeito encaminha novamente se for de seu interesse, mas do jeito que 423 

foi posto, é uma vergonha para esta Casa. O Vereador Maxwell Vaz pediu ao Vereador 424 

Julinho do Aeroporto que retirasse o requerimento de pauto, considerando que é 425 

intempestivo, pois não podem discutir algo que já foi votado, e pela legalidade é bem 426 

colocado pela Constituição Federal e Lei Orgânica do Município. Disse que existe um 427 

trâmite de ato contínuo, e que não foi meteórico, pois levou trinta dias, houve tempo para 428 

fazer emendas, mas diferentemente do projeto de ajuda aos policiais, onde não houve 429 

possibilidade de os vereadores fazerem emendas. Lembrou de outra passagem de forma 430 

meteórica nesta Casa, que foi o cheque em branco, mas que felizmente a justiça derrubou 431 

e não houve empréstimo. Disse que na Lei Orgânica é claro, pois após a votação manda 432 

para o Prefeito sancionar, e ele não sancionando, cabe ao Presidente da Câmara sancionar 433 

e na ausência dele, cabe ao Vice-Presidente promulgar. Colocou que quem era contra as 434 

emendas, que votasse contra e o Prefeito poderia vetá-las, mas ele deixou a 435 

responsabilidade para Câmara. Falou que no mercado de peixes a partir das vinte e uma 436 

horas há carretas fazendo movimentação de carga, e essas operações são graves e é 437 

preciso encontrar resposta de acordo com os padrões da cidade, pois aquele trecho é 438 

movimentado e se torna perigoso. Disse que não votará a favor do requerimento, pois é 439 

intempestivo, mas o Prefeito deveria ter se posicionado e agora a Câmara tem que se 440 

posicionar e promulgar, porque é um ato contínuo. Pediu ao Vereador Julinho do 441 

Aeroporto para reconsiderar e retirar o requerimento de pauta. O Vereador Dr. Luiz 442 

Fernando disse que está difícil, pois o Prefeito brincando com está Casa. Disse que a 443 

Câmara precisa ser independe, faz parte da democracia ter a bancada governista e o bloco 444 

de oposição, mas esta é uma Casa de leis e o que acontecendo é inconstitucional, pois se 445 

já votaram e aprovaram, agora tem que sancionar. Disse que estão ferindo a Constituição 446 

Federal que vai além do Regimento Interno, pois ela é a carta maior e se faz o que ela diz. 447 

Disse que aqui é Poder Legislativo, criaram uma lei e agora vão jogar no lixo? Disse que 448 

ninguém ali está ferindo o Regimento Interno, pois a Constituição Federal serve para 449 

todas as esferas, Poder Executivo Municipal, Estadual e Federal. Disse que o Regimento 450 

Interno só segue o que diz a Constituição Federal, não está inventando, é lei. Em Aparte, 451 
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o Vereador Dr. Márcio Bittencourt disse que pelo que foi dito, criou-se uma lei para 452 

beneficiar alguém e os vereadores novos não votaram e participaram desse processo. 453 

Disse que pode ser lei, mas não concorda, mesmo sabendo que a Casa já votou, pois não 454 

fará um ato ilícito, votando em algo para beneficiar alguém e depois ser chamado de 455 

ladrão. O Vereador Dr. Luiz Fernando esclareceu que a lei não está para ser votada e sim 456 

um requerimento do Vereador Julinho do Aeroporto. Disse que a questão é sancionar essa 457 

lei, pois já foi aprovada por esta Casa. Disse que o que não pode acontecer é uma criança 458 

voltar para o útero da mãe. Em Questão de Ordem, o Vereador Julinho do Aeroporto falou 459 

que ninguém está proibido de rever suas decisões, pois houve um caso nesta Casa que 460 

alguém cometeu um ato e depois teve que responder. Comentou sobre a operação lava 461 

jato, onde há pessoas respondendo pelos crimes, como tráfico de influência. Falou que no 462 

caso dessa lei, precisam saber quem fez a emenda e quem será beneficiado com tráfico 463 

de influência. Disse que voltar atrás não é crime e se alguém quiser votar contrário ao seu 464 

requerimento, não terá nenhum problema. O Vereador Nilton César Pereira Moreira disse 465 

que mais uma vez a bomba explode nesta casa, pois estão trazendo discussões que 466 

ultrapassou os limites do Regimento desta Casa. Disse que o Prefeito deveria ser 467 

sancionado, já que é uma matéria que veio do Executivo. Disse que é uma matéria muito 468 

importante e discutida por esta Casa, pois fala criação e construção do Porto, e que vai 469 

trazer muito emprego para Macaé. Disse que se o Executivo tivesse proposto uma 470 

discussão ampla sobre o projeto assim que ele chegou nesta Casa, os vereadores que 471 

fizeram emendas, não fariam para não o prejudicar. Disse agora fica à mercê do Sr. 472 

Presidente que não quis sancionar o projeto e ele não tem culpa, pois votou contra as 473 

emendas e o Prefeito deveria ter analisado isso com mais carinho, já que ele poderia ter 474 

vetado as emendas e publicado o projeto. Em Questão de Ordem, o Vereador Maxwell 475 

Vaz esclareceu que houve uma emenda para o artigo 8º (oitavo), conforme foi falado pelo 476 

Vereador Julinho do Aeroporto, que feita por um vereador da base do governo, inclusive, 477 

falou tinha conversado com o Prefeito e estava tudo certo. Disse que o Prefeito deveria 478 

ter vetado as emendas e não o fez, mas agora é um ato contínuo e é preciso dar 479 

seguimento. Pediu que o Vereador Julinho do Aeroporto retirasse a matéria de pauta, pois 480 

é intempestivo e inconstitucional. Em Questão de Ordem, o Vereador Julinho do 481 

Aeroporto disse que houve um vereador que falou que tinha conversado com o Prefeito 482 

sobre uma matéria que beneficiaria ou prejudicaria diretores de escolas, eles votaram, 483 

mas o Sr. Presidente e o Vereador Marcel Silvano votaram contra e algumas pessoas 484 

foram para as redes sociais, os acusando de serem contra a Educação. Disse que o tal 485 

“vereador” comentou um erro, pois não tinha conversado com o Prefeito. Colocou que 486 

erro mesmo está no Projeto 019/2016, pois o processo foi muito rápido, mas sabe quem 487 

será beneficiado e disse que quem não quiser votar no seu requerimento, sinta-se à 488 

vontade. Em Questão de Ordem, o Vereador Marcel Silvano registrou que o grande 489 

debate, que não pode ser esquecido, é o aumento de zonas industriais, e que são 490 

especificas, seriam aceitas no projeto original que chegou nesta Casa, mas eles avisaram 491 

que as emendas transformariam o projeto em inconstitucional. Disse que as emendas 492 
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seriam aceitas para empreendimentos transitórios e não para moradias permanentes, pois 493 

colocariam as pessoas em condições de risco e essa a gravidade do projeto. Afirmou que 494 

não acabe mais Audiência Pública, a não ser que se encontre nulidade e o Prefeito mande 495 

outo Projeto. O Sr. Presidente disse que este requerimento para esta Audiência Pública 496 

não vai atrapalhar a vida de ninguém, e nela poderão explicar o projeto, quem fez as 497 

emendas e quem será beneficiado, pois a população precisa saber. Falou que não há 498 

problema em fazer Audiência Pública para falar sobre uma lei que foi já aprovada e só 499 

vai promulgar se for obrigado. Falou que uma lei por melhor que seja, mas que está 500 

calcada em interesse menor, não pode ser justa, pois foi feita para beneficiar e enriquecer 501 

proprietários de terras e não para Macaé, porque no projeto original não permitia isso. 502 

Afirmou que existe interesse nesse projeto. Em Votação nominal, foi aprovado com os 503 

votos dos Vereadores: Nilton César Pereira Moreira, Welberth Porto de Rezende, Júlio 504 

César de Barros, Alan Mansur Pereira, George Coutinho Jardim, Márcio Soares 505 

Bittencourt, José Queiroz dos Santos Neto, Luciano Antônio Diniz Caldas, Valdemir da 506 

Silva Souza, José Franco de Muros e com abstenção dos Vereadores: Luiz Fernando 507 

Borba Pessanha, Maxwell Souto Vaz, Marvel Paolino Maillet, Marcel Silvano da Silva 508 

Souza, Eduardo Cardoso Gonçalves da Silva. Em Justificativa de Votos, o Vereador Dr. 509 

Luiz Fernando esclareceu que isso é inconstitucional, pois o desfecho disso é jurídico e a 510 

Casa não pode fazer nada, a não ser sancionar. Disse que se a Casa não se posicionar, 511 

ficará desrespeitada, e não podem permitir isso, pois não votou na matéria, mas está 512 

votando na inconstitucionalidade. Colocou que desse jeito as matérias que serão votadas, 513 

não serão levadas a sério, vai virar uma brincadeira. Disse que o progresso é assim, 514 

beneficia um e prejudica outros, não está falando que é certo, mas a questão ali é a 515 

inconstitucionalidade, uma aberração jurídica. Em Justificativa de Voto, o Vereador 516 

Maxwell Vaz disse que votou pela abstenção porque já solicitou que o vereador autor 517 

retirasse requerimento de pauta. Disse que o Prefeito deveria ter vetado as emendas dos 518 

vereadores da base governista e sancionasse o projeto na íntegra. Em Justificativa de 519 

Voto, o Vereador Julinho do Aeroporto disse que tiveram nesta Casa o Projeto dos 520 

Guardas Municipais e o Sr. Presidente só promulgou depois que analisou bem. Disse que 521 

o Presidente desta Casa é muito responsável, e sabe até onde ele pode fazer e que ele 522 

recebeu muita pressão para publicar a lei de beneficiava os guardas municipais, mas só 523 

publicou quando viu que poderia. O Sr. Presidente lembrou que no Projeto dos Guardas 524 

Municipais só o servidor era beneficiado, então ninguém foi a justiça, mas no Projeto 525 

019/2016 alguns poderosos estão sendo prejudicados, querem ir à justiça. Em Questão de 526 

Ordem, o Vereador Marcel Silvano solicitou a prorrogação da Sessão. Disse que se não 527 

houver outra solução, que se sancione o Projeto de Lei 019/2016, sugerindo que não 528 

permitam nenhuma licença e que Prefeito faça um projeto proibindo a construção de 529 

condomínios naquele local. O Sr. Presidente disse que gostou da ideia do Vereador 530 

Marcel Silvano e colocou em votação a prorrogação da Sessão por mais uma hora, o que 531 

foi aprovado. Em Discussão, Requerimento nº 253/2017 do Vereador Júlio César de 532 

Barros, solicitando informe a esta Casa Legislativa a viabilidade de implantação no 533 



 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

CÂMARA MUNICIPAL DE MACAÉ 
Macaé Capital do Petróleo 

Lei Estadual nº 6081 de 21.11.2011 
TAQUIGRAFIA 

REVISÃO-REDAÇÃO 

 

Página 14 de 21 
 

Palácio do Legislativo Natálio Salvador Antunes 
Rodovia Christino José da Silva Júnior, s/n. Bairro Virgem Santa 

Macaé-RJ. CEP: 27.948-010 
Telefone/Fax (022) 2772-4681 

E-mail: secretaria@cmmace.rj.gov.br 
Taquígrafa Legislativa: Mônica Abreu Paes de Azevedo   

Revisora: Isabela Figueira de Oliveira 
 

âmbito do Município, um Cartão eletrônico para viabilizar a identificação, gestão, 534 

estatística e o acesso dos usuários ao Sistema de Transporte Coletivo Municipal e, 535 

posteriormente, aos demais programas sociais a serem criados por Lei. O Vereador 536 

Julinho do Aeroporto disse que esse requerimento é muito importante, pois em um 537 

momento de crise, precisam rever os benefícios que foram dados a todos. Exemplificou 538 

que se um macaense for à Campos dos Goytacazes, pagará o preço real da passagem, mas 539 

todos que vem a Macaé pagam um real e é por isso que está pedindo o Cartão Cidadão, 540 

pois vai contemplar quem realmente precisa. Disse que é uma questão de ser justo e só 541 

quer organizar e ajudar a situação financeira do Município. O Vereador Nilton César 542 

Pereira Moreira disse que é um requerimento importante e entende que se o Executivo 543 

acatar esse projeto, haverá uma economia em torno de um milhão de reais em cada 544 

repasse, pois em um momento de crise é preciso pensar na população de Macaé. Lembrou 545 

que em outras cidades a situação está pior, pois são municípios que geram empregos como 546 

Macaé. Disse que com esse projeto poderão fazer uma grande economia e reverter esses 547 

benefícios em outros setores do Município. O Vereador Marcel Silvano colocou que esse 548 

debate é muito importante, mas está prevista no Termo Aditivo que foi feito às escuras, e 549 

publicados meses depois prorrogando o contrato de concessão da SIT por mais nove anos. 550 

Disse que no Termo Aditivo diz que será implantado o cartão e que não haveria mudança 551 

no valor da passagem a um real, pois era esse o discurso de campanha. Colocou que o 552 

papel assinado para dar continuidade ao monopólio da SIT, diz que empresa ficará 553 

responsável de fazer o cartão e com biometria facial. Disse que a passagem a dois e 554 

dezessete fica este ano, podendo ser reajustado ano que vem e subsídio vai aumentando 555 

de acordo com FESTRANPOR. Pediu uma CPI da SIT para abrir a caixa preta e saber de 556 

fato quantas vezes giram a roleta. Comentou que com essa crise, todos setores oscilaram, 557 

menos o transporte público. Disse que não há nem controle da roleta e precisam discutir 558 

inclusive o VLT (Veículos Leves Sobre Trilhos), como outra forma de transporte público. 559 

Disse que é importante pensar em novas soluções, pois vale a pena abrir as contas e não 560 

ter sido uma mudança apenas no período eleitoral. Disse que vota favorável ao 561 

requerimento. Em Questão de Ordem, o Vereador Julinho do Aeroporto disse que não foi 562 

informação privilegiada, pois esse requerimento ele apresentou em dois mil e treze e 563 

quatorze e como não foi atendido, pode apresentar novamente. Falou que assina o pedido 564 

de CPI junto ao Vereador Marcel Silvano e assim poder discutir melhor a situação. O 565 

Vereador Maxwell Vaz lembrou que no ano de dois mil e treze, quando votaram a lei que 566 

estabeleceu o subsídio da passagem, junto a alguns vereadores sugeriu cartão social, e 567 

disseram que ele ia votar contra a passagem a um real, mas votou a favorável com 568 

ressalvas e hoje a Prefeitura deve mais de trinta milhões de reais aproximadamente para 569 

a SIT. Disse que a Prefeitura paga o subsídio em cima de uma tabela feita pela FETRANP, 570 

mas naquela época ele defendia o cartão, mas hoje não, pois o Prefeito disse que ia manter 571 

a passagem a um real e foi para conseguir os votos. Disse que as pessoas precisam de uma 572 

logística agora que estão desempregadas, pois estão nas ruas procurando emprego, mas 573 

precisam manter o valor da passagem. Sugeriu que estudem uma maneira de controlar 574 
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essas passagens, pois quando foi contra, o Vereador Marcel Silvano e ele quase foram 575 

banidos da discussão. O Vereador Dr. Luiz Fernando disse que esse é um assunto muito 576 

maior que imaginam, pois, a estimativa tem que ser em curto prazo e em caráter de 577 

emergencial, mas ao longo de quatro anos, tiveram tempo suficiente para que essa 578 

estimativa tivesse um controle maior. Disse que o Presidente desta Casa, na posse falou 579 

que queria a passagem à cinquenta centavos. O Sr. Presidente disse que continua 580 

querendo, mas na verdade gostaria que fosse de graça. O Vereador Dr. Luiz Fernando 581 

afirmou que durante a campanha, o Prefeito disse que não ia aumentar o valor da 582 

passagem, mas agora quer mudar. Falou que a quatro anos atrás, a mudança foi para ruas 583 

falando em acabar com o monopólio do transporte do Município, mas até hoje a única 584 

empresa na cidade é a SIT. Disse que as empresas de ônibus têm os nomes diferentes, 585 

mas com o mesmo dono. Falou sobre o VLT, que é um patrimônio do Município e está 586 

abandonado e se acabando no tempo, mas não podem deixá-lo parado, pois se ele 587 

estivesse andando, estaria gerando emprego no turismo e na rede hoteleira. Perguntou se 588 

o VLT está parado porque foi comprado no outro governo? Mas se foi um erro a compra 589 

dele, não quer dizer que deixa de existir e o que não pode é perder um patrimônio daquele. 590 

Comentou que no Rio de Janeiro tem VLT funcionando, e existem várias passagens de 591 

níveis e ninguém foi atropelado. Disse que é um absurdo não terem opções de transporte 592 

público em Macaé, mesmo que não possam andar até o Lagomar, mas pelo menos do 593 

Miramar a Cabiúnas, pois quem não tem interesse nisso, não anda de ônibus. O Vereador 594 

Júlio César de Barros assumiu a presidência. Em Votação nominal, foi aprovado com os 595 

votos favoráveis dos Vereadores: Júlio César de Barros, Welberth Porto de Rezende, 596 

Nilton César Pereira Moreira, George Coutinho Jardim, Alan Mansur Pereira, José Franco 597 

de Muros, José Queiroz dos Santos Neto, Luciano Antônio Diniz Caldas, Márcio Soares 598 

Bittencourt. Voto contra do Vereador Maxwell Souto Vaz e uma abstenção do Vereador 599 

Luiz Fernando Borba Pessanha. Em Questão de Ordem, o Vereador Maxwell Vaz disse 600 

que não votou contra o requerimento do Vereador Julinho do Aeroporto, mas contra a 601 

retirada da passagem a um real agora, pois existe a promessa do Prefeito sobre a 602 

manutenção dela. O Sr. Presidente, o Vereador Júlio César de Barros disse que o Vereador 603 

Maxwell Vaz está confundindo o requerimento, pois o Cartão Cidadão seria exatamente 604 

só para quem necessitar. Em Questão de Ordem, o Vereador Maxwell Vaz disse que em 605 

dois mil e treze queriam implantar o Cartão Social, e o Prefeito disse que era um projeto 606 

de distribuição de renda para todos, mas votou favorável e com ressalvas. Perguntou qual 607 

secretaria irá fazer e como será feito o controle na distribuição do cartão? Disse que nesse 608 

momento não poderiam suprimir o direito dos desempregados. Em Discussão, 609 

Requerimento nº 223/2017 do Vereador Nilton César Pereira Moreira, solicitando a 610 

Secretaria de Fazenda informações sobre como estão sendo dados os benefícios das 611 

empresas de Macaé de acordo com as inovações da Lei Complementar nº247/2015 na 612 

qual altera o Código Tributário do Município. O Vereador Nilton César Pereira Moreira 613 

explicou que existe um projeto de lei na prefeitura sobre os descontos de tributos para as 614 

empresas que oferecerem serviços de mão de obre a Prefeitura, e no requerimento está 615 
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solicitando a Secretaria de Fazendo números e a porcentagem das empresas interessadas. 616 

Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão, Requerimento nº 001/2017 617 

do Vereador Nilton César Pereira Moreira, solicitando ao Sr. Comandante Geral da 618 

Polícia Militar do Rio de Janeiro, Coronel Wolney Dias Ferreira que informe a esta Casa 619 

Legislativa os motivos que os policias residentes em Macaé e que após os cursos e 620 

treinamentos, estão tirando serviço na capital ao invés de serem designados para o 621 

trigésimo segundo BPM. O Vereador Nilton César Pereira Moreira disse que trouxe essa 622 

pauta importante para os policias militares e hoje por saber do Coronel do 32º (trigésimo 623 

segundo) BPM, pois existe uma carência no policiamento na cidade. Falou que os policias 624 

que estão em curso na Capital e eles estão com dificuldades para voltar para as suas 625 

cidades de origens. Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão, 626 

Requerimento nº 246/2017 do Vereador Márcio Soares Bittencourt, solicitando 627 

Audiência Pública no dia dezesseis de março de dois mil e dezessete, às dez horas, para 628 

debater com a população Macaense sobre a cobrança que vem sendo realizada pelo 629 

proprietário das terras, que fazem margem as Cachoeiras do Sana. O Vereador Márcio 630 

Bittencourt disse que estão cobrando uma taxa para entrar nessas cachoeiras e gostaria de 631 

saber se isso é legal ou não. Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão, 632 

Requerimento nº 005/2017 do Vereador José Queiroz dos Santos Neto, solicitando a 633 

CEDAE que efetue a manutenção nos hidrantes instalados pelo município; ação de 634 

responsabilidade daquela empresa, conforme a legislação em vigor. O Vereador Neto 635 

Macaé disse que já CEDAE será privatizada, consigam de alguma maneira resolver o 636 

problema das instalações de hidrantes nas residências. Em Discussão e Votação, foi 637 

aprovado por unanimidade, Requerimento nº 006/2017 do Vereador José Queiroz dos 638 

Santos Neto, solicitando à Mesa Diretora que seja avaliada a possibilidade de 639 

normatização, que vise a autoria do Projeto de Lei, quando o vereador autor decide 640 

submetê-lo à consulta junto aos seguimentos da sociedade alcançados pela proposta. Em 641 

Discussão, Requerimento nº 039/2017 do Vereador Marcel Silvano da Silva Souza, 642 

solicitando através da Secretaria Municipal de Fazenda a apresentação de Projeto de Lei 643 

a esta Casa Legislativa, com objetivo de instituir condições especial na cobrança de IPTU 644 

para Servidores Públicos Estaduais, que estejam, comprovadamente com vencimentos 645 

atrasados. O Vereador Marcel Silvano disse que foi proposta protocolada no início de 646 

janeiro, pois trata-se de uma demanda dos Servidores Estaduais, devido seus salários 647 

atrasados ou parcelados. Comentou que o sindicato arrecadou cestas básicas para os 648 

aposentados que estão sem receber. Colocou que essa é uma sugestão do seu requerimento 649 

é para que pudessem ser solidários na prática e em paralelo, pois à cidade precisa do 650 

recolhimento de imposto, então propõe criar taxas especiais para pagamentos do IPTU e 651 

assim esses servidores tenham uma maneira de pagar e não ficarem inadimplentes. 652 

Sugeriu que o governo junto a Secretaria Municipal de Fazenda crie uma taxa para que 653 

os servidores estaduais possam pagar. Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em 654 

Discussão e Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento nº 216/2017 do 655 

Vereador Marcel Silvano da Silva Souza, solicitando que encaminhe pedido de 656 
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informações ao Poder Executivo Municipal, acerca do não cumprimento da Emenda 657 

Impositiva aprovada para o orçamento de dois mil e dezesseis, que prevê a compra de 658 

ônibus intermunicipal modelo Marcopolo Audace quarenta e seis passageiros, sanitários 659 

com comprimento de 12.700 mm (doze mil e setecentos). O mesmo será da Secretária de 660 

Educação para atender a todas as escolas do Município no transporte dos alunos para 661 

participarem de atividades extras curricular. Valor previsto na emenda é de trezentos mil 662 

reais. Em Discussão, Requerimento nº 222/2017 do Vereador Marcel Silvano da Silva 663 

Souza, solicitando a realização de Audiência Pública com a participação de representantes 664 

do Poder Executivo, Poder Legislativo, Sindicatos, Servidores Públicos Municipais, 665 

Sociedade e Geral para debater os motivos, a legalidade e os desdobramentos da medida 666 

unilateral que suspendeu o pagamento do Auxílio Alimentação dos servidores públicos 667 

municipais. O Vereador Marcel Silvano registrou que hoje os servidores estarão reunidos 668 

com o Sindicato para discutir essas pautas e assim tomar as medidas necessárias, pois eles 669 

estão se sentido atacados. Disse que através dessa Audiência poderão discutir e esperam 670 

a presença governo, para que possam conversar e buscar uma saída e assim os servidores 671 

receberem os seus direitos. Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão e 672 

Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento nº 241/2017, solicitando a 673 

Concessionária ENEL, a instalação de Rede Trifásica, para atender o 3º (terceiro) distrito 674 

de Macaé, Cachoeiro de Macaé, compreendido Bicuda Pequeno. Em Discussão e 675 

Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento nº 231/2017 do Vereador George 676 

Coutinho Jardim, solicitando ao Corpo de Bombeiros e a Defesa Civil, que encaminhe a 677 

esta Casa Legislativa um Laudo Técnico relatando o estado físico do Ginásio 678 

Poliesportivo Engenheiro Maurício Bittencourt. Em Discussão, Requerimento nº 679 

249/2017, solicitando à Mesa Diretor, a promulgação do Projeto de Lei Complementar 680 

do Executivo nº 019/2016, que dispõe sobe a alteração do zoneamento, votado e aprovado 681 

em quinze de dezembro de dois dezesseis e recebida pelo Executivo no dia onze de janeiro 682 

de dois mil e dezessete, considerando o cumprimento do disposto no artigo 108 (cento e 683 

oito), § 2º (segundo) do Regimento Interno desta Casa Legislativa. O Vereador Maxwell 684 

Vaz falou que está voltando com a discussão feita anteriormente, para falar sobre a 685 

legalidade de Ato Contínuo que cabe à esta Casa. Contudo, estão fazendo um caminho 686 

político, trazendo a discussão para esta Casa, considerando que o Presidente e o Vice-687 

Presidente precisam tomar providencias, que é de Ato Contínuo previsto na Constituição 688 

Federal. Disse que o Prefeito poderia ter feito as correções no projeto, como os vereadores 689 

fizeram, mas preferiu jogar um “caldeirão fervendo” no centro desta Casa, colocando a 690 

Câmara em uma situação delicada com a população, que espera por uma resposta positiva. 691 

Comentou que esse assunto já foi bem discutido, e concordou com a colocação feita pelo 692 

Vereador Marcel Silvano, pois como Ato Continuo à Casa promulga a lei e o Prefeito 693 

envia para Câmara uma lei revogando aqueles artigos, e que pode fazer ainda e eles 694 

votarão favorável. Disse que o que não pode é gerar uma insegurança jurídica para o 695 

Município, assim como eles criticam no governo federal por falta de posicionamento. 696 

Disse que o Brasil tem mais de cinco mil municípios e tem Prefeito convidando 697 
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empresário para montar uma fábrica de mariola, para recolher de impostos e gerar 698 

emprego e Macaé tem essa oportunidade, mas estão desperdiçando. Falou que é uma 699 

irresponsabilidade jogar as empresas de Macaé para o Porto do Açu, pois tem toda 700 

articulação e dinheiro envolvido dos empresários do Porto do Açu, pois assim bloquearão 701 

o projeto de Macaé. Disse que não tem “rabo preso” com ninguém, mas tem a 702 

responsabilidade com os seus munícipes, pois não é oportunista e sempre lutou por eles. 703 

Comentou que Audiência Pública já aconteceu, a licença prévia já saiu e o Município fica 704 

brincando com algo tão importante. Falou que espera que o Presidente e Vice-Presidente 705 

da Casa entenda isso, pois como vereador eles podem se pronunciar contra ao a favor da 706 

matéria, mas precisam cumprir o que está na lei e promulgar o projeto. Em Votação, foi 707 

aprovado, com abstenção do Vereador Júlio César de Barros. O Sr. Presidente em 708 

exercício, o Vereador Júlio César de Barros Disse que após aprovado, cabe ao Presidente 709 

da Casa, Vereador Eduardo Cardoso Gonçalves da Silva sancionar ou não. O Sr. 710 

Presidente, o Vereador Eduardo Cardoso Gonçalves da Silva reassumiu a presidência. 711 

Em Discussão, Requerimento nº 056/2017 do Vereador Maxwell Souto Vaz, solicitando 712 

a Secretaria Municipal de Defesa Civil, diante do número crescente de acidentes, que seja 713 

apresentado um relatório de inspeção de segurança de todas as pontes do Município, com 714 

prioridade as de madeira. O Vereador Maxwell Vaz destacou a participação do Vereador 715 

Welberth Rezende que esteve presente todas as vezes que discutiram a situação da ponte 716 

do Horto e a ponte de madeira do centro da cidade. Disse que são mais de cinco mil 717 

pessoas transitando pela ponte do Horte, e fizeram um trabalho, solicitando a manutenção 718 

delas aos órgãos responsáveis, que fizessem uma ponte adequada. Disse que trouxeram 719 

requerimento com fotos, mostrando todos os perigos de acidentes nesses locais e logo em 720 

seguida aconteceram alguns acidentes.  Solicitou que seja feita uma ciclovia, pois há um 721 

fluxo grande de pessoas na ponte, e não há nenhuma sinalização e iluminação pública. 722 

Disse que está ponte é do tempo da escravidão e encontra-se em uma situação precária. 723 

Disse que não é coerente ainda ter esse tipo de ponte em Macaé, pois acontece muitos 724 

acidentes naquele trecho. Pediu aos vereadores governistas que conversem com o 725 

Prefeito, pois será preciso morrer mais gente para que ele tomar uma atitude. O Vereador 726 

Welberth Rezende parabenizou os Vereadores George Jardim e Maxwell Vaz, pois tem 727 

colaborado muito. Falou que a ponte está em decomposição e acredita que pode desabar 728 

a qualquer momento, mas fez requerimento desde que entrou nesta Casa. Disse que a 729 

ponte não oferece segurança nenhuma para as pessoas que passam todos os dias nela e só 730 

pode passar um carro por vez. O Vereador José Prestes disse que próximo ao seu sítio 731 

estão com o mesmo problema, pois a ponte está velha e só passa um carro por vez, 732 

inclusive, caiu um caminhão. Colocou que o Secretário Célio Chapeta disse que já estão 733 

licitando em torno de vinte pontes para o Município. Em Votação, foi aprovado por 734 

unanimidade. Em Questão de Ordem, o Vereador Welberth Rezende registrou as 735 

presenças do ex-Vereador Antônio Franco, do Presidente do Conselho Comunitário de 736 

Segurança, o Sr. Patrick Moraes, Ronaldinho e Ednaldo. O Sr. Presidente justificou o fato 737 

de ter registrado nenhuma presença, pois não está enxergando bem. Informou que amanhã 738 
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não estará presente na Sessão, pois irá ao médico. Em Questão de Ordem, o Vereador 739 

Neto Macaé Registrou as presenças do Sr. Marcos José, Coordenador de Radiologia de 740 

Macaé e saudou o Presidente do Conselho Comunitário Segurança, o Sr. Patrick Moraes. 741 

O Vereador Luciano Diniz registrou presença da representante da CAU (Conselho de 742 

Arquitetura e Urbanismo), a Arquiteta Graziele. Em Discussão, Requerimento nº 743 

015/2017 do Vereador Alan Mansur Pereira, solicitando à CRPJ-Capitania dos Portos do 744 

Rio de Janeiro, afim de que promova a colocação de Boia Sinalizadora entre o canal Rio 745 

Macaé e a Boca da Barra. O Vereador Alan Mansur disse que a Boia Sinalizadora se trata 746 

de um mecanismo muito importante para classe pesqueira, pois entre o Rio Macaé e a 747 

boca da Barra existe uma pedra muito perigosa e a Capitania dos Portos tem essas boias 748 

e com ela, evitando que as embarcações colidem nesta pedra. O Vereador Neto Macaé 749 

reforçou a solicitação do Vereador Alan Mansur, pois sabe das dificuldades que os 750 

pescadores passam e seria de extrema importância essa sinalização, viabilizando a 751 

passagem das embarcações, evitando acidentes. Em Votação, foi aprovado por 752 

unanimidade. Em Discussão e Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento nº 753 

016/2017 do Vereador Alan Mansur Pereira, solicitando à Autopista Fluminense, afim de 754 

que promova a colocação de placa de identificação na entrada da localidade Califórnia 755 

(5º distrito de Macaé) na altura do Km 172 (cento e setenta e dois) da BR 101 (cento e 756 

um). Em Discussão, Requerimento nº 291/2017 do Vereador Júlio César de Barros, 757 

solicitando a realização de Sessão Solene em comemoração do dia Internacional da 758 

Mulher, oito de março de dois mil e dezessete, às dezoito horas, com disponibilidade de 759 

recursos técnicos e humanos, necessário ao melhor andamento dos trabalhos. O Vereador 760 

Julinho do Aeroporto solicitou a alteração no requerimento, mudando para quarta-feira, 761 

durante o Grande Expediente. Pediu a retirado do requerimento. A Matéria foi retirada a 762 

pedido do autor. Em Discussão e Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento 763 

nº 88/2016 do Vereador Julinho do Aeroporto, solicitando estudos no intuito de viabilizar 764 

através de Projeto de Resolução a concessão do benefício auxilio – saúde aos servidores 765 

da Câmara Municipal de Macaé, através de Plano Básico de Saúde ofertados por empresa 766 

privada escolhida através de certame licitatório. Em discussão, Requerimento nº 767 

020/2017 do Vereador Valdemir da Silva Souza, solicitando a realização de uma Sessão 768 

de Câmara Itinerante para Sociedade interessada, acerca das questões relacionadas ao 4º 769 

(quarto) Distrito de Glicério e adjacências. O Sr. Presidente disse que o Projeto da Câmara 770 

Itinerante está suspenso, pois precisa passar por processo de licitação para contratar toda 771 

estrutura, então não tem como marcar uma data, mas poderão marcar logo após licitado. 772 

Em Votação, foi aprovado por unanimidade. Em Discussão e Votação, foi aprovado por 773 

unanimidade, Requerimento nº 019/2017 do Vereador Valdemir da Silva Souza, 774 

solicitando a disponibilidade de data para realização de uma Sessão de Câmara Itinerante 775 

para discussão entre o Poder Legislativo, o Poder Executivo e a Sociedade interessada, 776 

acerca das questões relacionadas ao Bairro Miramar e adjacências. Em Discussão e 777 

Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento 007/2017 do Vereador Marvel 778 

Paolino Maillet, solicitando à Secretaria de Mobilidade Urbana informações quanto as 779 
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providências que estão sendo tomadas para redução da velocidade dos veículos que 780 

trafegam na Rua Alcides Mourão, próximo ao nº 910, no Bairro Aroeira. Em Discussão 781 

e Votação, foi aprovado por unanimidade, Requerimento 008/2017 do Vereador Marvel 782 

Paolino Maillet, solicitando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, 783 

Tecnológico e Turismo no intuito de solicitar informações quanto a proibição por parte 784 

dos quiosqueiros em relação a utilização pública das duchas (chuveirões) na orla da praia. 785 

Encerrada à Ordem do Dia, foi dado início à EXPLICAÇÃO PESSOAL. Com a palavra, 786 

O Vereador Marcel Silvano falou sobre uma solicitação que fez ao jornal “ O Diário”, 787 

pois fizeram uma matéria sobre a privatização da CEDAE, aprovada pela ALERJ. Disse 788 

que na matéria dizia que o PSDB votou contra e o PT votou a favor da privatização, mas 789 

não é verdade, mas apenas um deputado da bancada do PT, votou favorável a privatização 790 

e já existe um processo no partido pedindo a expulsão do Deputado André Ceciliano. 791 

Disse que a CEDAE tem suas fraquezas e dificuldades, mas é empresa pública que dá 792 

lucro, e as consequências de uma proposta de privatização como essa, não saberemos 793 

como será. Disse que em Macaé temos um exemplo, pois existe o serviço de água e esgoto 794 

que foram entregues a Odebrecth por trinta anos, mas até agora nada foi feito. Comentou 795 

que no Estado do Rio de Janeiro não existe só uma crise fiscal, mas uma crise ética e 796 

política, pois após tantas delações e prisões, a população está extremamente desgastada. 797 

Disse que um governo que não paga os servidores e não há dúvidas que quais empresas 798 

irão absorver essa empresa pública, que é o único setor do estado que dá lucro. Disse que 799 

começaram a entender todo esse processo de privatização, pois foi exigido pelo Ministro 800 

da Fazenda e pelo ilegítimo Presidente da República. Disse que o governo federal é um 801 

governo tampão, pois assumiu com discurso que ia resolver o problema da economia, mas 802 

não tem autoridade e legitimidade de exigir nada, como fez no Estado do Rio de Janeiro. 803 

Disse que mora no Vale das Palmeiras e completou um mês que receberam água pela 804 

primeira vez, mas algumas residências receberam contas no valor de onze mil reais, isso 805 

mostra que empresa privada também erra e tem suas fragilidades. Sugeriu que um livro 806 

chamado “Privataria Tucana”, pois assim entenderiam a situação. Disse que sua posição 807 

é contrária a privatização da CEDAE e pediu ao Jornal Diário que faça a correção na 808 

matéria. O Sr. Presidente disse que a CEDAE Macaé sempre foi um engano, pois se ela 809 

é lucrativa, levou esse lucro para outro lugar, pois em Macaé ele, o Vereador Dr. Luiz 810 

Fernando e ex-Vereador Pastor Jorge de Jesus, foram com trio elétrico em frente a 811 

CEDAE, pedindo soluções. Disse que a CEDAE para Macaé sempre foi uma mentira e 812 

sem ela não vai piorar nada, pois na verdade deveriam pensar em uma empresa municipal 813 

de água. Em Questão de Ordem, o Vereador Marcel Silvano disse que concorda com a 814 

precariedade do serviço da CEDAE em Macaé, mas não justifica a privatização. O 815 

Vereador Dr. Luiz Fernando disse que ele lutou muito por esse tema CEDAE, pois na 816 

verdade ela é lucrativa, só que o dinheiro arrecadado aqui é levado para capital e não tem 817 

a contrapartida para Macaé. Disse que dinheiro que a CEDAE arrecadou em Macaé foi 818 

feito a adutora de Rio das Ostras, não é contra o Município, mas por consequência a água 819 

também é levada para lá. Disse que para chegar água no Lagomar, todos sabem o que ele 820 
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fez, pois foram lá colocaram a tubulação e não fizeram nada e quatro anos depois 821 

enterraram a tubulação. Disse que é contra entregar a CEDAE da forma que estão 822 

fazendo, pois ela é altamente lucrativa e não resolverá nada. O Vereador Val Barbeiro 823 

questionou sobre suas indicações, pois não pôde defendê-las. O Sr. Presidente disse que 824 

após a leitura das indicações todos podem falar. O Vereador Val Barbeiro disse que pediu 825 

a palavra após o Sr. Secretário fazer a leitura. O Sr. Presidente disse que após leitura das 826 

indicações, passa a palavra para os vereadores, mas o Vereador Val Barbeiro poderá falar 827 

no dia seguinte, pois as matérias em destaques que passaram no Expediente de hoje, 828 

voltarão amanhã na Ordem do Dia. Nada mais havendo a ser tratado, o Sr. Presidente, em 829 

nome de Deus, encerrou a Sessão, determinando a lavratura da presente Ata, conforme 830 

segue regimentalmente assinada, estando a gravação integral da Sessão Ordinária à 831 

disposição em meio digital. 832 


